



Ensemble, donnons le bon cap !
Vous informer.
Vous alerter.
Vous aiguiller.

Communiqué de la Commission Exécutive

La Commission exécutive de l'UNSA-ICNA a tenu une réunion extraordinaire ce mardi 10 juin 2025.

Après de multiples alertes au cours des derniers mois, après avoir lancé un ultime appel à changer de cap dans son communiqué du 20 mai dernier, la Commission exécutive constate que la DGAC reste sourde. Elle dresse le bilan unanime que le management toxique et défaillant qui a cours à la DSNA, **ne permet plus un fonctionnement nominal et serein au sein des organismes.**

L'accumulation des décisions prises au cours des derniers mois traduit une volonté de mise sous pression constante de notre profession : accroissement du stress, défiance, convocations humiliantes, perte de sens et désengagement - des maux **incompatibles avec l'exercice de nos missions.**

Ces orientations sont assumées par une technocratie décomplexée, dont chacun constate qu'elle s'appuie pourtant entièrement **sur le travail des contrôleurs et des personnels techniques :**

- **Sous-effectif** chronique sciemment entretenu ;
- Mise en place d'une **pointeuse biométrique**, implémentation d'un système de **badge sur position**, déploiement d'un système de **micro d'ambiance** ;
- Rupture d'engagements indemnitaires, comme la **compensation de l'inflation** actée lors de la conciliation de septembre 2023, et le non-respect de la mise en paiement des mesures de flexibilité ;
- **Défaillance persistante** dans la conduite des projets de modernisation technique.

La Commission exécutive, au vu de la multitude de témoignages remontés des organismes, dresse également le constat que le malaise est profond et généralisé.

Le style managérial impulsé au niveau national - vertical, rigide et indifférent à l'expertise - s'incarne localement sans filtre et se traduit par **des dérives de plus en plus nombreuses, affectant directement la sécurité du trafic aérien et le fonctionnement des services.**

En conclusion, toutes les grandes orientations, ainsi que les décisions prises par cette bureaucratie déconnectée, **doivent être immédiatement réévaluées et rediscutées.**

La Commission exécutive mandate donc son Bureau national pour déposer un préavis de grève pour les 3 et 4 juillet 2025.

Les ICNA auront ainsi à se prononcer collectivement :

Acceptent-ils les dérives successives, incarnées depuis des mois par cette « nouvelle » DSNA, et leurs conséquences majeures sur leur métier, leurs conditions de travail, leur environnement professionnel ?

Ou choisissent-ils de s'y opposer, pour défendre une autre vision, reposant sur la reconnaissance de leur expertise et de leur professionnalisme ?

Il s'agit d'un signal fort : le refus clair d'une trajectoire imposée, et l'expression d'une volonté collective de réaffirmer la vision que nous portons de notre métier, un métier que nous exerçons avec exigence, fierté et responsabilité.

En grève les 3 et 4 juillet pour un changement majeur.

